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本报讯（YMG全媒体记者 纪殿国
摄影报道）近日，有市民向“烟台民意
通”热线6601234反映，在芝罘区西南
河路与北马路连接路口的东南侧路旁，
有一片空地是预留绿化带，最近一年多
时间被防护网覆盖着，一直没有绿化。
北马路和西南河路属于市中心城区主
干道，防护网长期覆盖路旁预留绿化
带，十分影响城市形象，希望相关部门
尽快整治。

21日，根据市民反映，记者来到芝
罘区西南河路与北马路连接路口，发现
在该连接路口的东南侧、海上明珠小区
西侧，有一片空地被防护网所覆盖，透过
防护网可以看到空地上堆有土石，坑洼
不平、杂草丛生。

“前几年，海上明珠小区建设规划公
示时，在西南河路与北马路连接路口的

东南侧预留了绿化带。现在海上明珠小
区早已经竣工，但是预留的绿化带空地
却一直没有被绿化。”市民李先生说，“一
开始，这块空地全部裸露着，后来铺设了
防护网。至今已过去一年多时间了，仍
被防护网覆盖，且还没有要进行绿化的
迹象。北马路和西南河路，都属于市中
心城区的主干道，路旁预留绿化带长期
用防护网覆盖着，十分影响城市形象，希
望相关部门尽快整治。”

21日，记者就此事咨询了辖区的社
区居委会。工作人员告诉记者，关于这
块绿化用地状况，社区向相关部门反映
过，后来绿化部门才覆盖了防护网。“最
近这两天刚得到消息，这块空地现在规
划为口袋公园了。以前，我们也一直申
请在此建口袋公园。”工作人员说，“应该
很快就会实施了。”

这块长期覆盖防护网的预留绿化带
何时能整治？“烟台民意通”将持续关注。

咨询：如何办理烟台市职工医保参
保登记？

答复：已通过公共就业和人才服
务中心办理劳动用工备案的企业、个
体工商户、社会团体、民办非企业，已
取得人力资源和社会保障部门或编
办出具的增员通知单、行政介绍信或
报到证的机关事业单位，可通过“烟
台市医疗保障局”官网-政务服务-
公共服务-单位服务-医疗保障单位
网上服务-业务事项-在职增员（批
量在职增员）办理职工医保参保登
记，也可通过属地医保经办机构业务
窗口办理。

办理职工增员登记时，“参保日
期”和“增员年月”均应为单位与职工
确定劳动关系的当月；办理职工减员
登记时，“减员年月”应为单位与职工
解除劳动关系当月。劳动关系确定
和解除的当月，单位均应为职工缴纳
职工医保费。

咨询：在外地已经办理了退休，是
否可以将医保关系转移到烟台？

答复：根据国家医保关系转移规
定，职工医保参保人员跨统筹地区就
业，转出地已中止参保，在转入地按
规定参加职工医保的，应申请转移接
续。已在外地享受退休职工医保待
遇人员无法跨统筹地区就业，不能办
理职工医保关系转入。外地退休人
员可咨询当地医保部门异地就医相
关政策。

咨询：生育津贴领取过一次，在第
二次发放过程中离职断缴，重新缴纳后
生育津贴能否继续领取？

答复：生育津贴领取过程中中断
缴费的，生育津贴暂停发放，重新正
常缴纳生育保险后可以继续享受生
育津贴待遇。

咨询：我在中外合资企业上班，单
位把我外派到国外工作，现在怀孕了，在
国外生育是否享受生育保险待遇？

答复：参保女职工在境外发生的
生育医疗费不予报销，可以申领生育
津贴。

咨询：什么是药品的首先自付比例？
答复：参保人员使用药品目录内

药品时区分甲、乙类，使用甲类药品
发生的费用，直接按基本医疗保险有
关规定支付；使用乙类药品发生的费
用，先由参保人员自付规定的比例，
再按基本医疗保险的有关规定支
付。目前，我市乙类药品自付比例分
为四档，职工分别为0%、5%、10%、
15%，居民分别为 0%、5%、15%、
20%。乙类药品的自付比例，根据我
市医保基金收支状况及临床用药情
况，适时进行调整。

咨询：异地长期护理保险限额是多少？
答复：异地居住失能人员的基

础护理费用和生活照料费用合并
计算，实行限额管理。其在居住地
定点护理机构发生的符合政策规
定的长期护理保险费用，由长期护
理保险资金承担 90%，个人承担
10%；失能等级3级（含纳入保障的
失能等级2级人员）、4级、5级的参
保职工月限额标准分别为 800 元、
1000元、1200元。

张孙小娱 衣宝萱

如何办理
职工医保参保登记？

预留绿化带一年没绿化
市民：长期覆盖防护网 社区：刚规划为口袋公园

本报讯（YMG全媒体记者 吕金滙
摄影报道）“这都两个月了，也没人来
修！”近日，家住莱山区新星西巷42号楼
的姜女士拨打“烟台民意通”热线
6601234，反映楼上居民遇到的烦心事。

姜女士告诉记者，两个月前，42
号楼前台阶底部开始向外流污水，现
在已在路上漫延了 20多米。楼上邻
居之前找过相关部门，但是一直无人
来过问此事。这种情况已经持续了两
个多月。“眼看着天气越来越热，可是
我们也不敢轻易开北窗，一开窗臭味
就飘进屋内。”姜女士说，楼上居民都

很苦恼。
昨日，记者来到新星西巷42号楼

前，看到污水从楼前路面的一个小洞源
源不断向外流淌。一位路过的居民告诉
记者：“听说是过往车辆压坏了路面，导
致地下的污水管道破裂。”记者看到，路
面上约有10余个大小不等的坑。

记者就此事联系了莱山区黄海路街
道办事处综合行政执法办公室，一名工
作人员表示，负责业务的领导开会去了，
回来后会对此事进行回复。

流淌了两个月的污水何时能解决？
“烟台民意通”将持续关注此事。

本报讯（YMG全媒体记者 盖鹏）21
日上午 9:00－10:00，烟台市公安局党
委副书记、政委杨国峰接听12345热线
电话，回答市民的有关问题。

上午9:00，有市民反映芝罘区泰颐新
城二期地库附近没有公共停车位，地库入
口周围机动车乱停放现象严重，影响业主
日常出行。杨国峰表示，将安排交警对该
路段进行排查，治理机动车违停行为。

一位市民反映，芝罘区南迎祥路22
号楼3单元楼道内每天都有多辆电动自行
车停放，使用排插进行充电，安全隐患较
大，希望公安部门及时整治。

杨国峰答复，按照规定，老旧小区凡
是符合相关条件的，都要建设供电动车停
放、充电的公共区域，目前公安、住建等部
门以及各区市正大力推进该项工作。同
时，全市公安部门积极整治电动车“进楼
入户”问题，及时纠正违法行为。针对市
民反映的具体问题，会后公安部门将第一
时间到现场进行调查。

一位市民反映，芝罘区南大街——
西南河路路口地下通道平时利用率较
低，大部分市民仍选择从地上过马路，安
全隐患较大，希望交警部门引导市民多
走地下通道。

交警部门负责人表示，该地下通道使
用时间较长，基础设施落后，楼梯陡峭，老
年人经过时容易滑倒，导致使用率较低。
针对此问题，交警部门将加大该路口日常
巡查力度，确保行人通行安全，同时引导
市民在符合条件的前提下，尽量从地下通
道过马路。

符合条件的老旧小区都要建电动车充电区域

新星西巷42号楼前污水横流两个多月
居民：找过相关部门，但一直无人过问
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